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江門市委書記毛榮楷、廣東省委統戰副部長
李煥春、江門市政協黨組書記趙基耀、江

門市委副書記鄒家軍、澳門江門同鄉會創會會長
蕭德雄率團到賀並主禮。

岑少雄：港五邑鄉親逾135萬
岑少雄在典禮上致辭表示，現時在港註冊的五

邑籍社團超過60個，旅港五邑籍鄉親超過135萬
人，五邑總會的成立，標誌着眾多五邑社團將展
開新歷程。總會以愛國愛港愛鄉、服務鄉親、敦

睦鄉誼、團結互助、共謀福祉為宗旨，凝聚團結
鄉親，積極參與香港社會事務，努力提升五邑鄉
親在港的話語權，促進江門五邑地區和香港的交
流合作，為香港持續繁榮穩定和早日實現「中國
夢」作出貢獻。

籌組慈善基金資助有需要人士
岑少雄感謝鄉賢的重託，推舉他擔任五邑總會會

長，承諾一定忠於職守，竭盡全力，把五邑總會建
設好、發展好。回顧五邑總會籌建過程，他說，有

賴中聯辦、廣東省委統戰部、家鄉江門市及所轄三
區四市等有關部門各級領導的關懷支持；有賴眾多
德高望重的鄉賢及五邑社團首長出錢出力推動；有
賴一群五邑青年才俊主動義務參與，日夜辛勤工
作。他任內工作目標和發展方向包括把「服務鄉
親、建設香港、支持家鄉、貢獻國家」當作五邑人
的使命和擔當；「努力方向」，將老一輩五邑人自
強不息、奮鬥不止的精神傳承好、發展好；「傳遞
正能量」，五邑總會成立之後，還會籌辦「香港五
邑總會慈善基金」，籌集更多關愛基金，以資助更
多有需要的人。
大會主禮嘉賓還有基本法委員會副主任梁愛

詩，中聯辦社聯部部長李文、社工部部長楊茂、
經濟部副部長兼貿易處負責人楊益、港島工作部
副部長彭秋雲、九龍工作部副部長盧寧、新界工
作部副部長謝錦文，港區全國人大代表吳秋北，
港區全國政協委員林淑儀、劉業強，五邑總會榮
譽會長黃球、理事長黃炳均、監事長任德章、執
行副會長岑濬等。

五邑總會首屆理監事就職
張曉明題賀詞 黃蘭發曾鈺成鄭耀棠等主禮 岑少雄任會長

香港文匯報訊（記者 沈清麗）香港五邑總會20日假灣仔會展中心大會堂舉行成

立暨首屆理監事就職典禮，中聯辦主任張曉明特別題寫「五邑同鄉 愛國愛港」致

賀，由中聯辦副主任、主禮嘉賓黃蘭發代表致送。典禮主禮嘉賓包括立法會主席曾

鈺成，行政會議成員鄭耀棠，教育局局長吳克儉，食物及衛生局局長高永文，發展

局局長陳茂波等。岑少雄擔任首屆會長，偕全體理監事宣誓就職，曾鈺成主持監

誓，場內近千名嘉賓和會員共同見證，同申慶賀，場面盛大。

■中聯辦主任張曉明題詞「五邑同鄉愛國愛港」致賀，黃蘭發副主任（左）
代表致送。右為執行副會長岑濬。 彭子文 攝

胡 良 利
（萬益）珠
寶行春茗晚
宴日前於山

光道馬會會所舉行，董事
長胡楚南妙語連珠，大讚
接班人二兒媳婦王凱曼，
「又靚又叻女，生意做得
好過我。」笑言：「有人
問我，你供佢讀書，培養
得佢，唔怕她跑了？」他
即中氣十足地說：「因為
我仔鍾意佢，我個仔都好
叻嘅！」更向在座各人教
路 「 要 培 養 新 抱 （ 媳
婦），而不是培養仔，培
養仔你即係傻，佢叻着，
嫌你老，就會跑掉。」話音剛落，贏得滿堂笑聲。

胡楚南笑言：「每年春茗請的都是老友，明年若沒收到通
知，不要緊張，因是公司50周年，要到酒店搞，到時一樣請大
家！」當晚的座上客包括中聯辦副秘書長施紀明、觀塘區議會
主席陳振彬、中西區區議會主席葉永成、粵豪珠寶總裁周德奮
及眾多潮籍知名人士。

人稱「K金大王」的胡楚南，曾任中西區區議會主席、上海
市政協委員，有廣而好的人緣及口碑。他 1967 年在港創立
「胡良利」，生意之道為「信用第一、忠厚誠懇、謙虛待
人」，專注K金批發，因款式多，價格優惠，成為很多知名金
店的供應商，更被冠予「K金大王」。胡楚南透露，近年由兒
媳接手後，公司亦力拓鑽石及珠寶首飾批發業務，這兩年更有
不凡佳績，打響名號。「我現在主要負責財政及行政，要享受
下家庭樂，市場就交畀佢了。」

北京舞蹈學院生曾赴美深造
作為董事總經理的王凱曼，於席間向大家報告公司去年生意額錄得

300%增長，Ｋ金部去年3月單月錄得逾1億元生意，創下開業紀錄；一
顆天然大寶石也於去年成功找到買家，做了這單生意她及同事都很有
成就感，非常開心。她更感謝老爺（胡楚南）的教導及奶奶對家庭的
照顧，令她兩公婆在前線打拚全無後顧之憂。

胡楚南憶述，他當年帶團去北京交流，北京舞蹈學院的院長向他介
紹很優秀的學生，「她當初十幾歲我沒太留意，過了幾年兒子跟我去
北京旅行，怎知兒子說鍾意佢，這樣我就查了一下她的家庭背景，感
到值得培養。就讓她先在北京學好英文，之後再到美國深造。我兒子
當時已在美國讀碩士，好照顧佢亦教佢好多嘢，他們在國外生活了8
年。」「將生意交給她，也是經過很長時間觀察，她在公司由低做
起，聰明有天分，待人也很好，深得員工及客戶支持。

胡楚南稱：「三個兒子及兩個女兒，我都要求他們自食其力，如今
都各有一番事業，令我感到好開心，好滿足！」

■香港文匯報記者 鄭群
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■■胡楚南三代同堂開心於晚宴上感謝嘉賓出席胡楚南三代同堂開心於晚宴上感謝嘉賓出席。。 鄭群鄭群 攝攝

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）
由中國畫學會主辦的「東方墨
韻—2016港滬水墨藝術交流展」
上周六在香港中央圖書館揭幕。香
港民政事務局副局長許曉暉、香港
大公文匯傳媒集團董事長姜在忠、
新華社亞太總分社社長俱孟軍、康
文署副署長吳志華、藝術發展局主
席王英偉等蒞臨主禮。展覽展出香
港、上海畫家的160幅水墨畫作
品，展期至26日，其後將移師上
海、徐州展出。
許曉暉致辭時表示，是次展覽從
籌備到展出超過一年時間，一眾主
辦、協辦單位首長為展出付出巨大
的努力和心血，促進了港滬水墨藝
術的交流。她指，不論是海派或嶺
南派中國畫，在兩地都有相當傳奇
的傳承，當中很多畫家為中國畫的
傳承和創新作了大量的貢獻。她強
調，不管什麼派別的中國畫，都充
分展現了中國文化深厚的內涵和飄
逸的意境。希望通過更頻繁的交
流，共同提升水墨藝術在國際舞台
上的地位。
策展人尚輝指，香港和上海都是
中國近代開埠最早的城市，也是中

國近現代以來最早接受西方文化的
中心地，傳統中國畫無疑在這種殖
民管治文化的土壤上進行了主動接
受西洋繪畫的最早改良與變異，因
而，從中國畫到水墨畫也在這兩座
城市中獲得最早、也最為成熟的試
驗與轉型。

尚輝：展示近三十年藝術成就
他指，是次展覽陳列了香港、上

海近三十年來水墨發展的現狀和藝

術成就，讓來賓可以通過作品去感
受兩座不同城市在水墨藝術發展上
的變化。香港早在上世紀六七十年
代就提出水墨畫概念，上世紀八九
十年代內地水墨畫興起之後，上海
所進行的現代水墨探索的跨越性也
是香港所不具備的。滬港水墨名家
作品聯展是首次將上世紀下半葉以
來在上海與香港發展的水墨運動給
予梳理、研究與展示的一個平台，
借此以揭示從那個時期成長起來的

水墨畫家所取得的藝術成就，以及
這種成就與地緣文化之間的關係。
王英偉表示，是次展覽為港滬兩

地藝術家搭建了一個很好的平台，
讓他們可以觀摩、互相學習，研究
水墨藝術在近代的發展。他指，在
香港舉辦是次展覽，對畫家來說是
一個很大的鼓舞和支持。
中國畫學會香港執行會長王秋童

致謝辭。他感謝同仁的共同努力，
讓是次展覽完滿成功。

港滬水墨藝術交流展開幕

■老爺胡楚南讚二兒媳王凱曼又靚
又叻。 鄭群 攝

■「東方墨韻2016港滬水墨藝術交流展」，賓主主持剪綵儀式。 莫雪芝 攝

香港文匯報訊（記者 邵萬寬）
香港客屬總會日前於朗廷酒店舉行
傳媒新春茶話會，主席梁亮勝、執
行主席曾智明、常務副主席吳惠權
等與傳媒友好濟濟一堂，暢談會務
發展，包括不久前於長沙灣商業區
購入逾六千呎會所、動員客屬鄉親
支持新界東補選等，並就香港熱門
話題暢所欲言，交換意見，茶話會
上社團首長與傳媒界互動熱烈，充
滿歡笑聲。

梁亮勝等辦傳媒茶話會
梁亮勝代表該會向傳媒界朋友拜
年。他指客屬總會成立時間不長，
但4年間該會已經在香港社會有了
一定的知名度，在總會同仁的齊心
努力之下，為香港社會做出成績。
他指，總會4年間已凝聚了71個客
籍社團，包括梅州、河源、惠州、
清遠、韶關、東莞、深圳和新界共
8個地區客屬團體，為客籍鄉親構
建了一個共同的家。
他指，團結精神、為客家人的榮
譽共同努力，這是客家人好的傳統
品德。在該會成立的數年間，他深

切體會到旅港鄉親傳承了客家人優
良傳統。他感謝該會同仁對會務發
展的支持，出錢出力籌得近六千萬
元，於長沙灣商業區購入逾六千呎
會所。他強調，該會不但貢獻家
鄉，也為香港繁榮安定做了大量工
作，盡最大力量凝聚近二百萬客家
人，使愛國愛港力量更加強大，為
維護香港和諧穩定，客屬總會始終
衝在前線。他相信在未來的日子，

總會71個社團共同努力，力量將不
斷壯大，繼續為香港做更多好事。

驚聞旺角騷亂 支持警執法
他說：「年初一與家人在外國度
假，看到旺角暴亂的信息及視頻，
大人及小孩都非常憤怒，對廣大市
民來講，這是好傷心的事。有見及
此，客屬總會第一時間站出來表達
立場，支持警察執法、支持政府用

法律制裁暴徒，不希望香港這樣下
去，要讓香港繼續保持和諧穩
定。」他希望，2月28日的立法會
新界東補選，大家齊心協力，讓更
多愛國愛港人士能為香港服務。
出席傳媒茶話會的該會首長還包

括副主席彭長緯、梁錫光、古爾
夫、張慶華、何毅強、陳笑權、鄭
倫光，會長王志強，副秘書長黃敬
等。

■香港客屬總會首長於新春傳媒茶話會上合影。 邵萬寬 攝

■香港五邑總會舉行首屆理
監事就職禮。 彭子文 攝
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